
  Wendelstein, 15.02.2019 
 
 

Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V. 
Protokoll zum Bezirkstag 

des Vereins „Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V.“,  
am 15.02.2019, Wendelstein, In der Gibitzen 30, Radlerclub Wendelstein 1913 

 
 
Anlagen:  1. Einladung zum Bezirkstag 

2. Anwesende Delegierte zum Bezirkstag / Ausschussmitglieder 
3. Finanzbericht 2018 
4. Entlastungsprotokoll 
5. Delegiertenliste zum Verbandstag des BRV am 16.03.2019 

(Anmerkung: Die Anlagen liegen dem Internet-Protokollauszug nicht bei) 
 
 
Beginn des Bezirkstages: 19:10 Uhr   Anwesende Mitgliedsvereine: 12 
Ende des Bezirkstages:  xx:xx Uhr    Anwesende Vereinsdelegierte: 25 

Anwesende Ausschussmitglieder: 10 
 
 
 
TOP 1  Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
David Lischka, erste Vorsitzende des Bezirkes Mittelfranken begrüßt die anwesenden 
Vereinsdelegierten und Bezirksausschussmitglieder.  
DL stellt den Antrag, die Tagesordnung zu Ändern/Ergänzen und die Punkte TOP3a 
„Feststellung der anwesenden, stimmberechtigten Vereinsdelegierte“, Zusatz zu TOP 7  
„Entlastung der Vorstandschaft und des Kassiers“ und  TOP 8a „Wahl der Delegierten zum 
Verbandtag des BRV am Samstag, 16.03.19 in Paulushofen“ nachträchlich noch zu 
ergänzen, da diese in der Einladung übersehen wurden. 
 
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt, die Ergänzungen werden im 
Protokoll entsprechend übernommen. 
Einladung als Anhang 1 
 
TOP 2  Totenehrung 
David Lischka bitte alle anwesenden Personen sich zu Ehren und zum Gedenken der in 
2018 verstorbenen von ihren Plätzen zu erheben.  
David Lischka bedankt sich für diese Ehrenbezeugung. 
 
 
TOP 3  Genehmigung des Bezirkstagprotokolls 2018 
Das Protokoll ist auf der Homepage veröffentlicht. Die anwesenden Delegierten genhemigen 
das Protokoll und verzichten auf Verlesung des Protokolls.  
 
 
TOP 3a   Feststellen der anwesenden, stimmberechtigten Vereinsdelegierten  
Es sind aus 12 Vereine 25 Vereinsdelegiert anwesend. Zudem nehmen 10 
Ausschussmitglieder am Bezirkstag teil. Somit sind insgesamt 35 Vereinsdelegierte 
stimmberechtigt.  Die Versammlung ist damit beschlussfähig. Die Anwesenheitsliste 
(Delegierte + Ausschussmitglieder) ist als Anhang 2 beigefügt. 
 
 
 
 



 
 
 
TOP 4  Bericht des Vorsitzenden und Aussprache 
David Lischka berichtet von den in 2018 abgehaltenen Ausschusssitzungen mit reger 
Beteiligung im Bezirk. 
Leider musste die geplante Grillfeier im Oktober aufgrund geringer Anmeldungen kurzfristig 
abgesagt werden, was von der Vorstandschaft sehr bedauert wird.  
Die Grillfeier war eigentlich dafür gedacht sich mit den Vereinen auszutauschen, Ideen und 
Anregungen zu bekommen, um den Vereinen, aber auch der Vorstandschaft im Bezirk die 
nötige Unterstützung zukommen zu lassen.  
Daher plädiert DL ganzjährig auf mehr Input von den Vereinen, denn es kann nur geholfen 
und unterstützt werden, wenn Probleme bekannt sind. 
 
Finanziell steht der Bezirk sehr gut da. Die Anträge werden lt. den Förderrichtlinien 
behandelt, und so musste in 2018 ein Antrag abgelehnt werden. 
 
David bitte um Meldungen und Anregungen, damit er seinen Job noch besser machen kann. 
 
 
TOP 5  Berichte der Fachwarte und Aussprache 
Die meisten Berichte der Fachwarte liegen in Schriftform aus und wurden im Vorfeld auf der 
Homepage des Verein Bezirk Mittelfranken (www.radsport-mittelranken.de) veröffentlicht. 
 
David Lischka 
Im MTB ist David Lischka im Jungendbereich sehr engagiert, steht aber hier noch im Aufbau. 
Es wurden hauptsächlich Trainingsrennen veranstaltet, so dass es für 2018 noch keine 
Erfolge zu verzeichnen gab. In diesem Bereich der Jugendarbeit sind im Bezirk u.a. die 
Vereine Herrieden, Weißenburg und Hilpoltstein aktiv. 
 
Im südlichen Mittelfranken haben jetzt vier Schulen Mountainbike aufgenommen. 
 
 
Matthias Lastowski 
ML berichtet stellvertretend für Frank Schwarz von der Bahn. 
Es fand 2018 eine Sommerbahnmeisterschaft in den Klassen U13-U17. 
Besonders hervorzuheben ist die hervorragenden Kooperation zwischen dem RC 
Herpersdorf, der RV Union 1886 Nürnberg und dem RC Wendelstein bei der Organisation 
der Rennen. 
Aufgrund der Aufgabe des Sportbetriebes auf der Bahn in Reichselsdorf stehen derzeit nur 
die Bahnen in Augsburg und Niederpöring zur Verfügung. 
 
 
Thomas Otto 
Verweist generell auf die Homepage und bitte ebenfalls um mehr Input, Bericht und ggf. 
Bilder von Veranstaltungen und Wettkämpfen der Einzelnen Sparten. 
 
Des Weiteren berichtet Thomas kurz von der vergangenen Saison und den erzielten 
Erfolgen. Der ausführliche Bericht wurde bereits auf der Homepage veröffentlicht. 
Thomas bedankt sich im Namen der Sportler bei der Vorstandschaft für die Ehrung im 
vergangenen Jahr. Diese fand im Rahmen einer Vereinsveranstaltung statt und wurde als 
sehr positiv angesehen. 
 
 
 
 



 
 
Phillip Fleischmann 
Phillip berichtet über das Jahr 2018 
10.06. ging es los mit dem Rennen in Ansbach, besonders erwähnenswert sind die Erfolge 
der „Brenner-Brüder“ (Mauro und Marco Brenner), die in ihrer Altersklasse mehr als positiv 
aufgefallenen sind. 
Das Kriterium in Altdorf war dann das zweite, aber auch letzte Straßenrennen des Jahres in 
Mittelfranken. 
Phillip berichtet über die einzelnen Erfolge im Bezirk.  
Erfreulicherweise sind für 2019 nun wieder fünf Rennen geplant. 
 
 
Alfred Rigler 
Die Radwandersaison 2018 wurde mit sieben Ausfahrten abgeschlossen, allerdings nehmen 
hier nur noch 3 Vereine an den Ausfahrten teil: TK Schwabach, RMC Lohengrin Stein und 
RC Wendelstein. 
AR wünscht sich hier wieder mehr begeisterte Vereine und Wanderfahrer für die Saison 
2019; die erste Ausfahrt geht am 07.04. nach Ziegelstein. Einschreibezeit ist von 10:00Uhr 
bis 14:00Uhr. 
 
 
TOP 6 Finanzbericht des Schatzmeisters und Etatvorschlag für 2019 
Phillipp Fleischmann berichtet ausführlich über die Finanzen 2018.  
Der Finanzbericht liegt dem Protokoll als Anlage 3 bei.  
 
 
 
TOP 7  Bericht der Revisoren und Entlastung der Vorstandschaft 
Fritz Eckhart berichtet, dass er, gemeinsam mit Peter Schinner am 14.01.2019 die Kasse 
und die Konten des Bezirkes geprüft haben.  
Dem Schatzmeister wird eine einwandfreie und übersichtliche Kassen- und Kontoführung 
attestiert. Die Belegführung war sehr gut und ihre Fragen wurden zur vollsten Zufriedenheit 
vom Schatzmeister beantwortet. 
Es wird die Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft beantragt. 
 
Ergebnis: Der Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft wurde einstimmig angenommen. 
Siehe Anlage 4 
 
 
TOP 8  Behandlung eingereichter Anträge 
Anträge wurden in der Ausschusssitzung besprochen und werden dem Bezirkstag 
vorgestellt. 
 
Der Verein RSG Ansbach beantragt einen Zuschuss in Höhe von € 500,00 zum Kriterium in 
Ansbach. Die Empfehlung der Ausschussmitglieder beschränkt sich auf einen Zuschuss in 
Höhe von € 250,00 lt Förderrichtlinien.  
Anmerkung: bei nachweislich höherem Mehraufwand und Verlust bei der Veranstaltung ist 
eine nachträgliche Bezuschussung in € 250,00 möglich.  
 Die anwesenden Bezirksdelegierten stimmen der Empfehlung über eine 
Bezuschussung in Höhe von € 250,00 zu. 
  
 
Weiter beantragt der Verein RSG Ansbach einen Zuschuss zur Talentförderung von 
Riccarda Bauerfeind für Ihre Erfolge in 2018 in Höhe von € 250,00. Hier liegt die Empfehlung 
der Ausschussmitglieder bei € 150,00. 



Anmerkung: € 100 werden üblicherweise für besondere Erfolge bezuschusst. Da es sich bei 
Riccarda um besonders viele nennenswerte Erfolge handelt wurde vorgeschlagen den 
Zuschuss auf € 150,00 zu erhöhen. 
 Die anwesenden Bezirksdelegierten stimmen der Empfehlung über eine 
Bezuschussung in Höhe von € 150,00 zu. 
 
 
Ein weiterer Antrag der RSG Ansbach zur Talentförderung Marco Brenner U17 für seine 
Erfolge in 2018 in Höhe von € 250,00. Die Empfehlung der Ausschussmitglieder liegt bei € 
100,00, dies entspricht der normalerweise gewährten Bezuschussung. 
 Die anwesenden Bezirksdelegierten stimmen der Empfehlung über eine 
Bezuschussung in Höhe von € 100,00 zu. 
 
 
 
TOP 8a  Wahl der Delegierten zum Verbandtag des BRV am Samstag, 16.03.19 in 

Paulushofen 
David Lischka erklärt, dass der Bezirk Mittelfranken 21 Delegierte zum Verbandstag des 
BRV am 16.03.2019 nach Paulushofen entsenden kann (pro angefangene 150 Mitglieder – 1 
Delegierter).  
DL fordert die Versammlung auf, entsprechende Vorschläge zu unterbreiten, bzw. sich für 
zur Wahl als Delegierten bereitzustellen und zu erklären, dass die vorgeschlagenen, bzw. 
genannten Personen mit der Übernahme der Delegationen einverstanden sind. 
Es wurden 15 Delegierte gewählt.  
Der Bezirkstag erklärte sich mit der Auswahl der vorgeschlagenen Personen 
einverstanden und beauftragte sie mit dem Amt des Delegierten. 
Gegen keine Person wurde ein Einwand erhoben. 
Die Delegiertenliste liegt als Anlage 5 dem Protokoll bei. 
 
 
TOP 9  Verschiedenes 
 
Natan Sauter stellt sich kurz vor. 
Er berichtet über den Fachbereich ESport und stellt einen Antrag an den Verband vor, den 
er am 16.03.19 beim Verbandstag stellen wird. Hier beantragt er die Installation eines 
Fachwart E-Sport im Verband. Es entsteht eine rege Diskussion über das Thema ESport. 
 
 
Andreas Zentara 
Andreas bewirbt einen Lehrgang zur Ausbildung zum Vereinsmanager C und empfiehlt alle 
Vereinsvorsitzenden diesen Kurs zu belegen. 
 
Weiter berichten AZ berichtet über die Arbeit im Vorfeld und rund um die Planung der neuen 
Bahn, sowohl über die finanziellen Schwierigkeiten, also auch die organisatorischen Hürden, 
die einem bei so einem Projekt leider in den Weg gestellt werden. 
 
Erfreulich ist die Planung des Bundesstützpunkt und Landesleistungszentrum im 
Zusammenhang mit der neuen Bahn. 
Der Erbbaurechtsertrag ist noch in der Verhandlung, die Bauvoranfrage läuft. 
 
Baubeginn ist ab Frühjahr 2020 geplant. Fertigstellung, bzw. erste Veranstaltungen sind 
dann für Mitte 2021 angedacht. Die Verzögerung ist auf evtl. schlechte Kommunikation und 
auch hier organisatorischen Hürden zurück zu führen. 
 
 
 



Manfred Nürminger 
MN stellt sich und seine Familie vor und berichtet über die Entstehung der Idee der 
Radrennbahn. Den Vereinsdelegierten wird eine Broschüre übergeben mit einem Flyer, mit 
dem die Vereine Anregungen und Wünsche mitteilen können, die gegebenenfalls in die 
Planung mit einfließen könnten. 
Weiter erläutert er die Pläne des Velodroms im Detail und stellt die einzelnen Ideen und 
Ausstattungen zu diesem Projekt vor. Dies bedarf einen großen Personalaufwand, auch 
rechtlich muss alles abgesichert sein, so dass sogar ein Anwalt beschäftigt werden muss. 
 
Andreas Zentara 
Am 27.04.19 um 09.00Uhr Arbeitsdienst auf der Radrennbahn. Es werden viele freiwillige 
helfende Hände zum Ausräumen des Gebäudes benötigt. Bitte anmelden oder einfach 
vorbeikommen!!! 
 
David Lischka bedankt sich bei Andreas Zentara und Manfred Nürminger für die 
Informationen aus erster Hand zum neuen Velodrom. 
 
 
TOP 10 Beschließen des Bezirkstages  
 
Der Bezirkstag wird von David Lischka beendet. Er bedankt sich bei den Delegierten für die 
Mitarbeit und ihr Kommen. 
 
 
 
Protokoll genehmigt: 
 
 
 
____________________________    ___________________________ 
David Lischka      Sylvia Rigler 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 

 


